

LISTE DES CENTRES D'ESSAIS PERMANENTS DE MACHINES
AGRICOLES PAR PAYS—Fin

Suisse	Institut suisse pour le Machinisme et la Rationalisation du Travail dans l'Agriculture (IMA) Brugg (Argovie).
Turquie	Ziraat Vikaleti, Ziraat Isleri Umum Mudurlugu Makina Subesi Mudurlugu, Ankara.
Royaume-Uni	National Institute of Agricultural Engineering, Wrest Park, Silsoe, Bedfordshire.
États-Unis	Nebraska Tractor Testing Station, University of Nebraska, Lincoln (Nebraska) (Seulement pour les tracteurs, à l'exclusion des essais sur le terrain).
Yougoslavie	Institut de mécanisation agricole, Prilaz J.N.A. 83, Zagreb.

M. I. C. NOLLET (*Ministre de l'Agriculture de la province de la Saskatchewan*): Monsieur le président et messieurs les membres du Comité, il y a une chose que nous avons tous en commun: c'est que les membres de nos comités se réunissent à l'heure. Je me rends compte que votre Comité accomplit du bon travail et que la représentation est excellente.

Je dirai d'abord que nous sommes très heureux d'être ici et pour donner tous les renseignements utiles au Comité, pour l'étude de ce domaine très important. Afin d'être bref—car je sais que votre temps est précieux—je vais vous faire un court exposé d'ouverture ou explicatif. Nous pourrions ensuite aborder l'étude du mémoire principal, chapitre après chapitre, afin qu'il soit loisible aux députés de poser des questions au sujet de tel ou tel chapitre. De cette façon, nous devrions étudier le mémoire principal plus rapidement et plus au complet.

M. Kyle, directeur de l'Administration de la machinerie agricole, est ici. L'organisme qu'il dirige a été créé à la suite de notre propre enquête et des recommandations qui en ont découlé. Cet organisme s'occupe aussi des essais de machines agricoles. Par conséquent, si quelqu'un d'entre vous désire poser des questions relatives à notre législation, et aux essais de machines, M. Kyle se fera un plaisir d'y répondre.

M. PASCOE: S'agit-il de l'exposé d'ouverture qui englobe tout le mémoire?

M. NOLLET: L'exposé d'ouverture est un résumé du mémoire principal. Quant à ce que contient le mémoire, M. Wenaas, économiste, à l'*Economist Advisory and Planning Board*, est en mesure de répondre à toutes les questions relatives au mémoire et aux données statistiques qu'il contient. Je vais maintenant donner lecture de l'exposé explicatif.

Je suis très content d'avoir l'occasion de présenter au Comité le point de vue du gouvernement de la Saskatchewan au sujet des prix des machines agricoles.

Selon nous, le problème des prix des machines agricoles ne peut être dissocié du problème fondamental que constitue l'étau coût-prix pour les agriculteurs et c'est pourquoi, dans la conjoncture économique actuelle, le prix des machines agricoles est devenu une question urgente non seulement pour l'agriculture, mais pour l'économie canadienne tout entière.

Comme nous l'avons montré dans la section I de notre mémoire, il y a eu depuis 1948, un écart croissant entre les prix des machines agricoles et le coût de production agricole en général. L'indice des prix à la ferme des produits agricoles, en Saskatchewan, a baissé de 14 p. 100, depuis 1948 (d'après le prix estimatif final des céréales pour 1960), tandis que l'indice général du coût